

662.020

Alberto Blest Gana

En 1830 nace Alberto Blest Gana, hijo de un médico de origen irlandés, Guillermo Cunningham Blest y de la aristócrata dama chilena, doña María de la Luz Gana, siendo el tercero de once hijos. En la vieja casona que la familia tenía en La Cafiada, el muchacho se entretenía leyendo las novelas de Walter Scott. A los trece años ingresó a la Escuela Militar y en 1847 fue enviado con un grupo de oficiales a completar sus estudios a Francia. Cinco años más tarde regresó a su patria y se le nombró profesor de Geometría y Juego, de Topografía, en la Escuela Militar. En sus momentos libres, el joven teniente escribía versos y frecuentaba los elegantes salones santiaguinos, despiertando la admiración de las damas.

En 1853 comenzó su carrera literaria con la publicación de la novela "Una Escena Social". Al año siguiente contrajo matrimonio con doña Carmen Bazán y en 1866 se retiró del Ejército, para trabajar en el Ministerio de Guerra y dedicarse a la Literatura. En 1869 ganó el concurso literario organizado por la Universidad de Chile, con su obra "La Aritmética en el Amor".

A pesar de lo que ganaba apenas le alcanzaba a él y su familia para vivir modestamente, continuó escribiendo y de su pluma nació "Martín Rivas" (1862), "El Ideal de un Calavera" (1864). Ese mismo año el Presidente José J. Pérez lo nombró intendente en Colchagua y el escritor abandonó, por algún tiempo, la capital y la pluma para dedicarse por completo a su nueva actividad.

Más tarde el Gobierno lo envió como Encargado de Negocios a Estados Unidos (1866), iniciando así su carrera diplomática que lo llevaría a Europa, principalmente a Inglaterra y a Francia, pero sin que ello significara un mejoramiento en su situación económica.

Al estallar la Guerra del Pacífico desarrolló una importante labor diplomática, al apresurar los embarques bélicos y enriquecer los de los países adversarios. Debido preocuparse del conflicto que se produjo entre El Vaticano y el Gobierno chileno, por la sucesión del Arzobispo de Santiago don Rafael Valentín Valdivieso.

Después de años de intenso trabajo, renunció a su puesto y escribió "Durante la Reconquista" (1897). Pensó regresar a Chile, pero el Gobierno le encargó nuevas misiones diplomáticas, que lo llevaron a Londres, Berlín, Roma y Méjico.

Ya era muy tarde para regresar a Chile. Sus hijos se habían educado en Francia y ya habían formado allí sus propias familias. Blest Gana permaneció en París. En su casa de la Rue Christophe Colón escribió "Los Transplantados" (1904), "El Loco Estero" (1909) y "Gladys Fairfeild" (1912).

Alberto Blest Gana. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alberto Blest Gana. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)